

L2 Epoca 89

Es definido como el último gran escritor de la gran tradición alemana

Von Rezzori: talento reconocido a los 79 años

NARDO ZALKO
Austria

A menudo, los artistas de envergadura son descubiertos por el gran público en el instante en que comienzan los crepusculos de sus vidas; es el caso de Gregor Von Rezzori, quizás uno de los mayores escritores de la segunda mitad de este siglo.

La publicación este mes en París de la traducción de su libro más reciente, *Nieve de arena* (Nights Editions, editorial Salvi), prueba un hecho que debía haberse producido hace tiempo: que los críticos americana por fin a sus lectores que este hombre de 79 años ha producido algunos de los libros que entran en el recinto donde se guardan las obras de calidad superior.

De nacionalidad inclasificable, Von Rezzori nació en 1914

De nacionalidad imposible de clasificar, ha vivido en Hamburgo, Roma, París, Estados Unidos e Italia. Con un humor feroz, tierno y refinado a la vez, desarrolla en sus obras la descripción de un mundo menor, fragmentado, para evocar un universo desaparecido pero omnipresente.

en Czernowitz, Bucovina, provincia del Imperio austro-húngaro que fue entregada a Rumanía a finales de la primera guerra mundial, antes de ser absorbida por la Unión Soviética en 1945, y de pasar a ser parte, hoy, de la república de Ucrania.

Después de efectuar estudios en Bucarest, consiguió temprano una carrera de escritor, filósofo y periodista. Vivió en Hamburgo, en Roma, en París, en Estados Unidos y nuevamente en Italia, donde se instaló hace veinticinco años, en Florencia permanentemente.

Es espíritu cosmopolita, poseedor de una inmensa cultura, siempre desarrolló relaciones ambiguas con el mundo germánico, así como con el medio artístico

crítico del cual emergió.

Haciendo gracia de un humor a veces feroz, tierno y refinado a la vez, sus obras fueron traducidas al mundo entero pero han perdido generalmente su trascendencia en las bibliotecas de los iniciados.

Autor de la novela *Memorias de un antisemita*, que ofrece el potente retrato de un joven en búsqueda de su identidad en medio de una Europa central que poco a poco se va enfocando a unas pocas dimensiones para terminar cediendo al nazismo, Rezzori jamás amanece siempre se nega a escribir esos "simples recuerdos de una vida bien calmada".

Por ello es difícil saber si es este libro, por ejemplo, los pro-

blemas del personaje banalido en sus relaciones amorosas con las muchachas de origen judío son memoria, ficción, o los dos al mismo tiempo.

En *Edipo en Stuttgart*, Rezzori ofrece los recuerdos deseados de los años berlineses de su proletario.

Rezzori, en sus libros, da la impresión que se sumerge sin cesar que el mundo y los seres que lo rodean, y elige la descripción de un mundo menor, fragmentado, para evocar un universo desaparecido pero omnipresente.

En *Nieve de arena*, Rezzori hace revivir un universo que la segunda guerra mundial destruyó definitivamente, un mundo

cosmopolita que aún provoca la nostalgia.

Esta obra no es ni novela, ni memorias, sino un relato que dibuja —a través de la rememoración de las figuras de varios personajes (la niñez, la madre, el padre, la hermana, la gobernante)—, la infancia y la adolescencia del escritor.

Con una escritura plena de talento festivo libro está escrito en alemán, pero Rezzori también escribe un poco en inglés y en italiano), con una lengua clara y a la vez precisa, con un dejo de ironía en cada instante, describe a aquellos que lo acompañaron en su ríos y aledaños y que finalmente lo dejaron solo frente a la vida.

Su primer libro, *El hermano sensible (El crimen masacrado)*, evocación imaginaria y maravillosa de su país natal, que aparecía a penas disimulado bajo el nombre de Chernopel.

Von Rezzori, talento reconocido a los 79 años [artículo]

Nardo Zalko.

Libros y documentos

AUTORÍA

Zalko, Nardo, 1941-

FECHA DE PUBLICACIÓN

1993

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Von Rezzori, talento reconocido a los 79 años [artículo] Nardo Zalko.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

Biblioteca Nacional

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile